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深刻化するガザの危機。昨年12月、「ガザでの即時人道的停戦」を求める国
連決議が153ヶ国の賛成で採択され、国際社会の意思が示されました。「#パ
レスチナに平和を！緊急行動」など、「虐殺やめろ」「子どもを殺すな」という日
本の市民の声に押され、国会では「停戦」と言わなかった日本政府も決議に

賛成したことは重要です。
引き続き、「ジェノサイドを許すな」
と、ともに声をあげ続けます。

止めよう平和な未来へ。 戦争する国づくり
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軍事力強化につながる
２法案が強行！

臨時国会で

2023年12月12日
文教科学委員会

2024年が始まりました。
年明け、能登半島で起きた地震の被害救援に全力をあげています。

「日本には絶望しかない」
昨年、私が出会った20代のある青年が言いました。
――日本の若者が抱えている奨学金という名の借金総額はいまや10兆円。
賃金は上がらないし、社会保障は改悪続き。
国民に負担ばかり押しつけて、さらに大軍拡を着 と々進める岸田政権。
ガザの事態を「国際法違反」だと言えない首相の姿はあまりにも情けない。
自民党ぐるみの裏金づくりへの怒りの声も止まりません。

“ 絶望 ”の政治をいま、変えるとき。

「消費税は減税を」「政治の責任で賃上げを」
「軍拡よりも震災復興。教育や社会保障に予算を回せ」
そして、「平和で、自由な未来こそ」――みんなで、声をあげましょう。

“ 希望の政治 ”をめざし、今年も歩み続ける決意です。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　              吉良よし子

大学の自治を壊す改革を上から押しつけ、政財
界のいいなりに軍事研究もいとわないような「稼
げる大学」づくりを強力に進める法案。しかも、
法案作成過程の議論の過程を記した公文書が

「ない」と文科省。これを強行すること自体が
民主主義の破壊です。

宇宙開発のための基金をつくり、補正予算で３０００億円、１０年で１兆
円の国費を投入するという法案。11月29日の質疑で、文科大臣は「（宇
宙開発が）安保にも貢献することもある」と宇宙の軍事利用につながる
ことを認めました。

STOP!

11月16日文教科学委員会

11月3日 新宿駅東口「ガザ侵攻に抗議する」緊急街頭宣伝

11月10日 パレスチナに平和を緊急行動＠渋谷に参加

インスタグラムでも
発信してます

軍事研究もいとわない
大学づくり？

宇宙技術の軍事利用へ
基金づくり？

法案作成過程の公文書が「ない」
法案を数の力で強行？！

軍事研究ではなく教育予算こそふやすべき！

国立大学法人法
改正法案

JAXA法案
（宇宙航空研究開発機構）

＃さようなら自民党政治



大量の樹木を伐採し、神宮外苑100年の森を破壊しても

しかたがないというのか　

神宮外苑内のドングリを拾って、次の百年に向けて、
緑をつくっていく

100年かけて育った森を破壊することが問題。

都会のオアシス、
100年の森を
守れ

5月

6月

7月

9月

11月

市民&党都議団と再開発事業者であるＪＳＣ（独
立行政法人日本スポーツ振興センター）にレクチャー

緑も歴史も破壊する再開発計画の見直し·中止を求めます。

文教科学委員会で永岡文科大臣に質問

市民&党都議団とイチョウ並木と秩父宮ラグビ
ー場の現地視察

党都議団とともにJSCに再開発の見直しを求め
る申し入れ

・建築家のみなさんと現地視察
・文教科学委員会でJSCと盛山文科大臣に質問
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緑豊かな都心のオアシスとして市民に親しまれ、明治時代から１００年続
く歴史を持つ神宮外苑の再開発事業が進められています。大量の樹木
が伐採される計画に反対の声が大きく広がり、ICOMOS（国際記念物遺
跡会議）から3000本以上の樹木の伐採・移植をやめるようヘリテージ・ア
ラート（文化的資産が危機に直面することを指摘し解決を求める声明）が出され
ています。通常国会に続き、市民とともに再開発計画の見直し、中止を
求めました。

多摩市に、統一協会が国内最
大の土地を取得したことが発
覚し、住民に不安が広がってい
ます。11月15日に、大学や都
立高が隣接する現地を視察し、
施設建設を完全に白紙撤回し
たうえで、被害者救済を進めて
ほしいという住民の声をききま
した。11月30日の文教科学委
員会で、現地の声を届け、統一
協会による被害救済のため、全
面的な財産保全こそ必要と文
科大臣に迫りました。

ジャニーズ性加害問題を受け、
日本共産党議員団として立ち
上げた「芸能分野の性虐待問
題等に関するPT」の責任者と
して、「ジャニーズ性加害問題当
事者の会」など関係者のヒアリ
ングをつづけ、11月10日に被
害者救済、再発防止のための
日本共産党の「提案」を政府に
届けました。11月16日に文教
科学委員会で全容解明とすべ
ての被害者救済を国の責任で
行うことを求めました。

「学校給食の無償化」
や「学費の無償化」を
求める声が広がる中、
街頭宣伝や文科省要
請など、教育無償化
を求める行動をつづ
けています。

「関東大震災から100年
～虐殺と差別」
ゲスト 作家·深沢潮さん

「とめよう！神宮外苑再開発 私たちで守る緑」
ゲスト ロッシェル・カップさん

「脱原発と再エネ100％は
実現するのか⁉ドイツ、
アイスランド視察報告」
2023年9月に現地で学んだ
気候危機打開の
とりくみをレポート

盛山文科大臣に「秩父宮ラグビー場の権利変換を認可する
な」と求め、JSCに対して樹木伐採をやめるよう求めました。

11月11日建築家のみなさんと現地視察

11月15日 多摩市に統一協会が取得した土地を住民のみ
なさんと視察

9月12日 党PTとして「ジャニーズ性加害問題当事者の
会」からヒアリング

新

現

新

新

ストップ！

11月16日
文教科学委員会

神宮外苑再開発 多摩市に統一協会が進出？

吉良

吉良

JSC理事

被害救済と
全面的な財産保全こそ

国の責任で全容解明、
被害救済を

Youtube「吉良よし子スタジオ」好評です

教育無償化をめざし、
行動しています

ジャニーズ性加害、

vol.4

vol.5

vol.6

⬅10月７日
浦和駅で民青同盟のみ
なさんと学費無償化対話

⬆︎10月24日
学校給食費無償化を求
め文科省要請

DVや性暴力をなくそうと当事
者のみなさんとパレードした「あ
るこうよむらさきロード2023」

米軍オスプレイ墜落に抗議。
防衛大臣、外務大臣に運
用停止など緊急申し入れ

STOP！気候危機。再エネ100%
と公正な社会をめざす「ワタシの
ミライ」アクションに参加

PFAS（有機フッ素化合物）から
「住民の命と健康を守れ」と都
議、区市町村議員と政府要請

外環道工事現場付近で起き
た陥没を事業者がこっそり埋
め戻していた道路などを視察

JCPサポーターまつり ジェンダー平等の
政治つくる運動にとりくむ学生さん、パ
ートナーの松嶋祐一郎目黒区議と対談

9月18日

11月30日
10月24日

11月21日

11月23日

10月22日

神宮外苑再開発の見直し署名
発起人のロッシェル·カップさん
と計画の問題点について語った
Youtube「吉良よし子スタジオ」
第６回もご覧ください。


